
Tumor cerebral le genera insoportables dolores:
Familia sortea su auto para poder paliar
gastos de enfermedad de la hija menor
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Las Heras con Hopfenblatt:
Cáscaras de nuez habrían
causado incendio en
amasandería ‘Naranjo’
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PANQUEHUE
Jóvenes nuevamente
realizan limpieza en
faja de la ruta 60 CH
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Nuevo tramo:
Con los mismos desvíos
parten hoy los trabajos
en Avda. Michimalonco
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Teatro Municipal:
Show de magia nacional
e internacional llega
este jueves a la ciudad
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LOS ANDES
Técnico de Trasandino
desafectó al capitán
José Tomás Arancibia
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Vuelve el fútbol de mujeres:
Este fin de semana
parte la Copa de
Campeones femenina
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Población Santa Rosa:
Vecinos reclaman por
mal olor y basurales en
cité con 50 extranjeros
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Guardia atacada
no participaba de
una convivencia
Víctima profundamente shockeada: «Está encerrada en
su pieza, llora, con ayuda psicológica», aseguró su madre

Mujer de 22 años tenía cero alcohol en su sangre

EMPRESA FAMILIAR EN PELIGRO.- Un incendio estructural se declaró a las 15:24 ho-
ras de este lunes en la amasandería ‘Naranjo’ ubicada en Las Heras con Hopfenblatt, lo
que puso en alerta tanto a los vecinos del sector como a un gran contingente bomberil de
nuestra ciudad. Fue un empleado de una oficina ubicada al frente de la amasandería
quien se percató del humo que salía del entretecho del local, alertando a todos los mecá-
nicos que laboran en los talleres cercanos para que intentaran frenar el avance de las
llamas. Al final de la jornada los daños fueron sólo materiales y no resultaron personas
heridas. (Foto Roberto González Short)
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Wilta Berrios Oyanadel
Profesora / M. en Educación

Educación en palabras simples

Calma educativa
Pasillos

Mauricio Gallardo Castro
/WebDSign - @mgcconsultingcl

Los hechos son tan de-
terminantes como las ideas.
Eso es lo primero encontra-
do cuando se observa algo
que por lo demás, es de alta
convocatoria pública. Diga-
mos que al paso, nota rasgos
de envergadura propios de
gestión con altas miras al
beneficio inmediato y por
qué no decirlo, con base muy
bien estudiada, pero sin con-
siderar los criterios que pue-
den haber de por medio. A
veces los símbolos que com-
promete pueden ser tan da-
ñados como también sepul-
tados de por vida en una ca-
tegoría que a primera vista,
desciende como vuelo mori-
bundo, sin considerar el
gran valor cuestionado.

Fijándose en sus ideolo-
gías, algo deja entre voces.
Algo así como «siempre ha
sido un beneficio para mu-
chos el tomar en cuenta nues-
tro propósitos», es cierto, sin
embargo, no todas las garan-
tías pueden ser perseguidas
sin antes notar un claro de-
fecto en el camino. Vale de-
cir que, a propósito de las
buenas intenciones, no que-
da más que comenzar un
buen proceso de mayor aná-
lisis, de lo contrario, con el
tiempo, los objetivos por un
lado serán cumplidos, pero
los efectos indirectos notarán
que algo queda pendiente.
¿Es mucho pedir entonces,
que a lo menos, comencemos
a reconocer el problema des-
de el principio?

Si una organización,
cualquiera sea su propósito,
desde religioso, hasta desta-
cadas multinacionales, tie-
ne el deseo de generar un
bien, entonces, vale tomar
tiempo para analizar cuál
sería su forma de organiza-
ción y qué hay de fondo en
su identidad. Debemos re-
cordar que para llevar a
cabo cualquiera de estos
asuntos, las buenas inten-
ciones siempre tendrán algo
por qué existir, sea un be-
neficio personal, o más
bien, una alta dosis de en-
contrar el defecto que per-

mita a ciencia cierta, el lu-
cro en su más profunda
magnitud. Finalmente las
huellas quedan en el cami-
no, pero ¿qué entonces se
puede decir de los que por
buena voluntad se hacen
participes de aquellos pro-
yectos, sin observar o cues-
tionar las bases de lo que
son parte? Característica
común de una sociedad
poco acuciosa pero que a
punta de malas experiencias
y ante una nueva oportuni-
dad, lo pensará más de una
vez.

Hay muchos detalles
que podemos encontrar, lo
mejor es que, sin esperar la
alarmante condición de los
afectados, ya se puede ob-
servar con cierta crudeza
un problema que es mayor.
Es que cuanto más poder
hay de por medio, mayor es
el nivel de espacios para el
abuso. No es cierto que el
poder es algo que existe
solo por orden y gracia de
las buenas intenciones,
más bien, de operadores
muy hábiles, que ante lo
visto en la historia, no pier-
den una oportunidad para
dar acceso y acceder a
cuanto tipo de información
sea posible para concretar
murallas fuertemente ins-
taladas.

En vista de que así se ha
enseñado por siglos tal
comportamiento, no cabe
duda que siempre tendre-
mos el mismo problema,
aunque por lo visto, el gra-
do sigue siendo mayor,
mientras más sube el nivel
de riqueza.

Las miradas se turban,
el lenguaje se hace muy ar-
tístico, el acento digamos
que con un grado de astucia
alucinante. El profesionalis-
mo de quienes se hacen el
firme compromiso de justi-
ficar o defender aquel lado
del mundo civil, tiene una
responsabilidad muy alta
como también de habilidad
muy meticulosa para des-
trabar lo que hasta ahora se
considera como «mal en-

tendido». Mientras que
aquellos que observan con
mucha desconfianza, solo la
determinación de aclarar es
el mejor método para justi-
ficar sus observaciones.

Aunque suene extraño, a
mediano plazo las malas
noticias, traen buenas noti-
cias, es decir, se da la posi-
bilidad de entrar en una pis-
ta muy especial y a ratos, lle-
na de información que por
algún tiempo se catalogaba
como privilegiada. Es el
efecto que trae el camino
varias veces negado, pero
que finalmente, ni la justi-
ficación tiene tanto peso
como la culpa a medias o no
oficial. En ese ámbito en-
tonces, comenzamos un
nuevo aire, con apetitosas
declaraciones que sin lugar
a dudas, fomenta un mayor
interés y sobre todo, una
competencia incontrolable
de dimes y diretes que de-
jan entre dicho que final-
mente algunos ideales no
eran más que una expropia-
ción hacia la transparencia.

Lo fundamental en todo
esto es saber si las conse-
cuencias tomaran el rumbo
lógico o simplemente el
tiempo se alargará tanto
como para probar la pacien-
cia de los interesados en sa-
ber en definitiva la verdad.
Se podría decir que, en lo
concreto y siendo muy rea-
listas, puede que no todo se
solucione, pero gran parte
de los hechos sí tendrán un
toque de corrección sufi-
ciente como para demostrar
que no todo es posible.

Es momento de medir,
tanto las culpabilidades
como las responsabilidades
indirectas que hace posible
monumentales gestos que a
lo lejos, toma un tono dis-
tinto al color original. Los
escenarios cambian, las vo-
ces también, los papeles y
roles tienen un especial
avance, pero esto sí se pue-
de redefinir, si la ocasión y
el criterio lo permite, por
supuesto, desde los pasillos.

@maurigallardoc

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

El tema educación,
actualmente, está pasado
por procesos complejos:
estudiantes con salud
mental disminuida, do-
centes agobiados con el
trabajo en el aula, el uso
de la mascarilla casi 10
horas al día estando en
comunicación con un
otro. Lo que necesitamos
es dar calma educativa,
pero hacerlo no solo des-
de el parecerlo, sino que
debemos ocuparnos de
las políticas educativas
que involucren no sola-
mente a quienes trabajan
en las unidades educati-
vas, sino que también a
las familias que tienen di-
ficultades frente al cuida-
do de sus hijos, y muchas
veces las brechas genera-
cionales que pareciera
que se agudizan día a día.

Necesitamos calma
educativa ya que la vio-
lencia se ha visto a nivel
nacional y también local
en los educandos. La-
mentablemente este
tema no es exclusivo de
las unidades educativas,
sino que se presenta en la
sociedad en el día a día,
por tanto estamos llama-
dos a hacernos cargos y
ocuparnos de la violencia
social y escolar.

Actualmente para los
docentes es complejo de-
dicarse solamente al
tema de los aprendizajes.
Es necesario abordar ob-
jetivos transversales de
diálogo y explicación a
los estudiantes que no
podemos estar en un
constante sistema de
alerta. Actualmente to-
das las comunidades
educativas se encuentran
en estado de alerta, un
organismo en constante
estado de alerta es un

cuerpo humano que reac-
ciona con estrés, con ansie-
dad, con crisis de pánico y
con todas aquellas patolo-
gías que no son beneficiosas
para la salud mental y bien-
estar socioemocional. Es
por eso que la calma y espe-
cialmente en las unidades
educativas, debe ser acom-
pañada desde un fuerte én-
fasis en adquirir habilidades
que nos permitan reaccio-
nar de buena manera fren-
te a lo que llamamos peli-
gro. Ninguna de las emocio-
nes es negativa si la ocupa-
mos en su justa medida,
porque por ejemplo si esta-
mos en la calle y vamos a
cruzar de un lado a otro y
vemos que un auto no se
detiene, el miedo permite
que reaccionemos y nos cui-
demos de ello, pero es un
instante y no una constan-
te. Distinto es cuando nos
vemos enfrentados a un es-
tado de alerta constante,
que un compañero me va a
golpear, que un compañero
me va a hacer bullying o
nosotros mismos de estar
con la preocupación cons-
tante del contagio ante esta
pandemia, de cómo llegarán
nuestros hijos a la casa sin
que les pase nada en el tra-
yecto. Necesitamos urgente
el botón de la calma y eso
hoy, es muy difícil tenerlo.

Es tarea de todos buscar
esa calma que tanto necesita
nuestro país. Y no solo desde
las unidades educativas, sino
que también de temas políti-
cos, económicos y por sobre
todo de seguridad ciudadana;
no lleguemos al punto en que
tengamos que preguntarnos
cómo no nos dimos cuenta de
nuestros problemas. Es nece-
sario contar con una socie-
dad, con una familia, con una
red de apoyo que nos permi-
ta solucionar las diferencias

a través del diálogo, a través
de la participación y por so-
bre todo el respeto y la tole-
rancia. Ya en estados sin pan-
demia y la violencia actual
nuestra sociedad venía su-
friendo grandes cambios ne-
gativos en la salud mental,
actualmente aquello se ha
empeorado y más dañino
aun, cada vez a más corta
edad, en donde se comienza
con una larga medicación
que muchas veces parece in-
terminable.

Queremos niños felices
y en pleno desarrollo inte-
gral; queremos adultos res-
ponsables; necesitamos una
sociedad segura, trabaje-
mos en ello. Somos un país
que tiene todas las capaci-
dades y recursos para hacer-
lo, debemos dejar los egos
de lado y aunar y unirnos en
un solo objetivo, OCUPAR-
NOS HOY desde el mayor
poder del Estado hasta las
fuerzas vivas de una villa o
población, como lo son las
juntas de vecinos, centros
de padres y apoderados,
centros de estudiantes, etc.,
y desde allí a corto plazo in-
yectar recursos para sacar
adelante a nuestro país. La
Constitución es importante,
pero no esperemos que lle-
gue porque será tarde; no
creo que nadie se vaya a ne-
gar a tomar medidas que
protejan a todo un país y
especialmente nuestros ni-
ños. Para esto no se necesi-
ta una votación popular,
porque las únicas opciones
serían ser felices o ser feli-
ces, no hay otro fin.

«Cuando pierdes con-
tacto con la quietud inte-
rior, pierdes contacto con-
tigo mismo. Cuando pier-
des contacto contigo mis-
mo, te pierdes en el mun-
do». Eckhart Tolle, guía
espiritual y escritor alemán.
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Nuevo tramo entre Hermanos Carrera y Camilo Leiva:

Manteniendo los mismos desvíos parten hoy trabajos en Av. Michimalonco

A partir de hoy comienzan obras en Avenida Michimalonco, entre calle Hermanos Carrera y
Comerciante Camilo Leiva.

• Obras en este tramo durarán cerca de dos
meses. Desde el Serviu además anuncia-
ron que existe la posibilidad de entregar el
tramo dos a fin de mes.-

Hoy se inician los traba-
jos en un nuevo tramo de la
Avenida Michimalonco, que
comprende el espacio entre
Avenida Hermanos Carrera
y Comerciante Camilo Lei-
va. Las obras de mejora-
miento de esta vía en ese
sector, se espera duren cer-
ca de dos meses.

Así lo informó la delega-
da biprovincial del Serviu,
Patricia Boffa, quien de-
talló que «mañana (hoy)
martes comienzan los tra-
bajos entre Hermanos Ca-
rrera y Comerciante Cami-
lo Leiva, no habrá corte de
tránsito o desvíos, lo que
habrá es trabajos en doble
vía, es decir, una vía prime-
ro, por ende, habrá tránsi-
to lento, porque hay que
hacer la obra en sí, traba-
jar en el canal y todo lo que
conlleva este trabajo».

En este mismo sentido,
Boffa aseguró que no se ge-
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

nerarán nuevos desvíos de
tránsito a los ya estableci-
dos en el sector. «Los des-
víos serán los que ya están
implementándose. Este
nuevo tramo se va a co-
menzar a trabajar, dándo-
le más cuerpo a la obra».

En esa misma línea, la
delegada además agregó
que «también se han esta-
do instalando los lomos de
toro en el primer tramo,
están debidamente señali-
zados, hacemos un llama-
do a los conductores porque
he sido testigo cómo algu-
nos conductores esquivan
los lomos de toro y eso ha
provocado algunos acci-
dentes».

Trabajos que se espera

comiencen durante esta jor-
nada de día martes, y que se
extiendan por cerca de dos
meses en este punto en espe-
cífico. «Es importante seña-
lar que no se va a cortar el
tránsito en ese eje que co-
menzamos, sino que habrá
tránsito lento. Esto va a du-
rar dos meses, estamos vien-
do la posibilidad de entregar
el segundo tramo a tránsito
vehicular, pero eso ya sería
a fin de mes, agregó.

Respecto del avance de
las obras en el tramo 3, que
contempla la parte más cer-
cana a la rotonda Monaste-
rio, y que provocó una serie
de inconvenientes y recla-
mos de parte de los vecinos,
la respuesta a la solicitud de

cierre de dicha rotonda de-
finitivamente no llegó de
parte de la gobernación re-
gional.

«No llegó la autoriza-
ción para el cierre a tránsi-
to de la rotonda, por lo tan-
to, continúan todos los des-
víos en ese sector. Lo que sí
se arregló es que la gente
que va a salir por la roton-
da, lo haga por ‘Inca Roca’,
y la que ingresa lo haga por
‘Escuela Agrícola’, de esta
manera disminuimos el
tránsito vehicular», detalló
Patricia Boffa.

«Se está trabajando

junto a los vecinos, si bien
ha sido un tramo muy com-
plicado el de Michimalonco,
entre Manuel Caballero y
El Castaño, pero se está tra-
tando de solucionar, y rei-
terar el llamado a la con-
ducción con responsabili-
dad», añadió.

Finalmente, Boffa ase-
guró que «la obra comple-
ta lleva un 62%, estamos
sobre obra, estamos traba-
jando muy bien, estamos
trabajando con Chilquinta
para correr unos postes que
nos faltan en el tramo 1 y 2,
la empresa ya tiene cance-

lado a Chilquinta.
«También estamos

avanzando en el sector de
12 de Febrero, donde se va
a instalar la semaforiza-
ción, así como también en
ciudad de Mendoza. Recor-
dar que el proyecto contem-
pla tres nuevos semáforos,
la intersección de Julio
Montero, Hermanos Carre-
ra con Michimalonco, y
Hugo Juri con Michimalon-
co, para que la gente que
vive en ese sector pueda sa-
lir e ingresar de mejor ma-
nera», cerró la delegada bi-
provincial del Serviu.
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EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por plataforma
Zoom. Primer Juzgado de Letras de San Felipe, día  01
de Junio de 2022, a las 11:00 horas, juicio ejecutivo Rol
N° 6497-2019 con causa acumulada Rol N° 271-2020,
caratulado "Banco Santander  Chile con Dedes", se
subastará inmueble ubicado en calle Santa Joaquina de
Vedruna N° 1972, que corresponde al Lote 8 de la Manzana
40 del Conjunto Habitacional " Villa El Carmen ", IV Etapa,
de la Comuna de San Felipe,  inscrito a nombre del
ejecutado  Jose Manuel Dedes Basoalto a fojas 793 N°
850 del  Regis t ro de Propiedad del  año 2009,  del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo de
subasta $25.011.465.- Precio de adjudicación se pagará
al contado en la cuenta corriente del Tribunal. Los
interesados deben contar con un disposit ivo móvi l
(computador,  te léfono,  tab let  u ot ro)  con cámara.
Micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener
activa su clave única del Estado, para eventual suscripción
de acta de remate. Deben rendir caución por el 10 % del
mínimo de la subasta, sólo mediante depósito judicial en
el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal
Nº 22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a
la fecha del remate, el que deberán ingresar y enviar
correspondientemente un escrito y un correo electrónico
por Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la
cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl donde señalarán A) que
acompañan comprobante que acredita haber rendido la
garantía correspondiente. B) que participaran en la
audiencia de remate en la calidad de postor y deberán
indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar un correo
electrónico y un número telefónico para el caso en que se
requiera contactarlo durante la subasta por problemas de
conexión con el fin de coordinar su participación en la
subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El
subastador deberá proceder a firma del Acta de Remate
de manera inmediata a la realización de la subasta, la que
le será remitida a su correo electrónico informado al
Tribunal en el menor tiempo posible a la respectiva causa
por Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos
de la firma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la
audiencia de remate bajo apercibimiento de quedar sin
efecto la actuación. Demás antecedentes en las bases que
constan en esta causa virtual. Secretaria.                      12/4

San Felipe, 12 de Mayo de 2022

Señores
Accionistas Inmobiliaria e Inversiones Club de Campo La
Troya S.A.
Presente

Referente: Asamblea General

Estimado(a) Accionista
Se cita a Asamblea General para el Día Jueves 02 de Junio
del 2022, como primer llamada a las 19:30 horas, en la
dependencias de la Inmobiliaria ubicada en La Troya 1400
San Felipe.-

Tabla de Asamblea
1.1 Situación financiera Actual de la Inmobiliaria.
1.2 Presentación a los asistentes de Auditoría realizada
1.3 Acuerdo de Votación para venta de parte del terreno del
club de Campo La Troya, como medida para sanear en forma
definitiva situación deficitaria de club de Campo.
Nota: Los accionistas que tienen derecho a voz y voto son
todos aquellos que se encuentren con sus cuotas de
administración al día.

Es de Suma importancia su asistencia, ya que se tomarán
medidas importantes para el éxito de funcionamiento a futuro
de la inmobiliaria.

                                                    El Directorio

EXTRACTO

Por resolución de fecha 03 de Mayo de 2022, en los autos
Rol V-62-2022, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se
concedió la posesión efectiva de la herencia testada quedada
al fallecimiento de don Antonio José Camilo Gutiérrez Sola,
a sus hijos de la mitad legitimaria don Antonio Douglas
Gutiérrez Arbulo y don Juan Carlos Gutiérrez Arbulo y a doña
Gladys del Carmen Román Reinoso, como heredera en la
cuarta de mejora y en la cuarta de libre disposición, según
testamento otorgado ante el Notario público de San Felipe
don Alex Pérez de Tudela, con fecha 12 de Mayo de 2014.
Sin perjuicio de la existencia de otros herederos con igual o
mejor derecho. Se ordenó protocolizar el inventario simple y
practicar las publicaciones legales.                                      16/3

ILUESTRE MUNICIPALIDAD DE SAN FELIPE
AVISO

CIERRE DE AVENIDA MICHIMALONGO A MEDIA CALZADA

AUTORIZARSE, el cierre y ocupación a media calzada de
Av. Michimalongo entre Av. Hermanos Carrera Oriente y calle
Comerciante Camilo Leiva, para ejecutar trabajos en la vía
pública, a partir del día 16.05.2022 hasta el 16.07.2022.
Tránsito vehicular permitido "Solo vehículos menores".
DESVÍOS BUSES Y CAMIONES:
Oriente - Poniente: Av. Hermanos Carrera Oriente - María
Eufrasia.
Poniente - Oriente: Av. Michimalongo - Av. Hermanos Carrera
Oriente - Tocornal - Av. Chercán tapia.

Decreto Exento N°1915 del 13.05.2022
CARMEN CASTILLO TAUCHER

ALCALDESA

EXTRACTO

Por resolución de fecha 06 de mayo de 2022, en causa sobre
Interdicción por demencia y nombramiento de curador, causa
Rol V-94-2022, caratulada “LAMAS” del Primer Juzgado de
Letras de San Felipe, se cita a audiencia de parientes para
el día 01 de junio de 2022 a las 11:00 horas, mediante
videoconferencia, a través de la plataforma Zoom, en la
conexión https://zoom.us/j/92921365858 para efecto de
declarar la interdicción definitiva de doña Teresa Cristella
Lamas Carrasco, cédula nacional de identidad Nº 3.097.652-
5, y el nombramiento de su curador don Miguel Armando
Becerra Lamas. Secretaria.                                                  17/3

Este 31 de mayo vence la primera cuota del Pago de Aseo Domiciliario 2022

Juan López, jefe (s) del departamento de Rentas de la Muni-
cipalidad de San Felipe.

 • Mientras que el 30 de junio se cumple el
plazo para el pago de la segunda cuota. El
trámite se puede hacer de forma virtual a
través de www.munisanfelipe.cl o de ma-
nera presencial en horario de oficina en
dependencias del Edificio Consistorial,
salinas #1211.-

El jefe (s) del departa-
mento de Rentas de la
Municipalidad de San Fe-
lipe, Juan López, infor-
mó que ya está en pleno
desarrollo el cobro de las
cuotas uno y dos del pago
de aseo domiciliario 2022
y que tienen como venci-
miento el 31 de mayo y el
30 de junio respectiva-
mente.

Según detalló el profe-
sional, «esto tiene relación
con el avalúo fiscal de las
propiedades y que de
acuerdo a la ley se cobra
desde las 225 UTM, hasta

un tope de 47.360.490 pe-
sos que es el límite impues-
to por el Servicio de Im-
puestos Internos para lo
que es el cobro de Aseo Do-
miciliario».

De acuerdo a lo manifes-
tado por López, el pago pue-
de realizarse de forma pre-
sencial en dependencias del
edificio consistorial, o bien
a través de la página
munisanfelipe.cl, donde se
encuentra el link para rea-
lizar el pago y el valor co-
rresponde a 0,96 UTM
anual, siendo de $13.070 la
cuota trimestral y que es la

que actualmente está en
proceso de cobro.

En relación a la exen-
ción del pago de este servi-
cio, el funcionario argu-
mentó que esa postulación
se encuentra cerrada desde
el mes de enero y que para
obtener ese beneficio para

las cuotas del año 2023, se
debe esperar hasta fin de
año a que se abra un nuevo
proceso en la Dirección de
Desarrollo Comunitario

Actualmente, del total
de propiedades a las que
les corresponde pago, hay
2.199 que quedaron con
exención total del pago y
181 que tienen una rebaja
del 50 y 70 por ciento de
la cuota.

ORACIÓN A SAN
JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh,
gloriosísimo Apóstol San Judas Ta-
deo! Siervo fiel y amigo de Jesús,
con el nombre del traidor que en-
tregó a nuestro querido Maestro en
manos de sus enemigos; ésta ha
sido la causa de que muchos os ha-
yan olvidado, pero la Iglesia os hon-
ra e invoca universalmente como
patrón de los casos difíciles y des-
esperados. Rogad pro mí, que soy
tan miserable y haced uso, os rue-
go, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y
prontamente cuando casi se ha per-
dido toda esperanza. Venid en mi
ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros
del cielo en todas mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, parti-
cularmente (haga aquí la súplica
que desee obtener, con fe y devo-
ción, y repita esta oración durante
9 días, prometiendo publicarla en
el 8º día y por difícil e imposible, se
le concederá). Y para que bendiga
a Dios con vos y con todos los es-
cogidos por toda la eternidad. Amén

P.A.
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Jóvenes de Panquehue realizan nueva limpieza en faja de la ruta 60 CH

Integrantes de grupos juveniles, acompañados incluso del alcalde, efectuaron la limpieza
en toda la faja de la ruta, a la altura del sector de Escorial.

Los jóvenes voluntarios se levantan muy temprano un día sábado, dejando de lado su des-
canso para colaborar con la comunidad.

• Liderados por Oficina de la Juventud de
la comuna, agrupaciones de jóvenes reco-
rrieron el sector de Escorial para recoger
basura que muchas veces lanzan los au-
tomovilistas.-

Nuevamente los jóvenes
de la comuna, liderados por
la Oficina de la Juventud,
realizaron una limpieza de
la faja fiscal que compone la
actual ruta 60 CH.

Jóvenes integrantes del
ballet Folclórico tradición
Chile del sector Lo Campo,
además de los grupos juveni-
les sector 8 de Palomar y
Black Team de El Mirador,
acompañados incluso del al-
calde, efectuaron la limpieza
en toda la faja de la ruta, a la
altura del sector de Escorial.

La encargada de la Ofi-

cina de la Juventud de la co-
muna, Piera Valdivia Re-
yes, explicó que se trata de
actividades que buscan
complementar junto a los
jóvenes de Panquehue,
quienes desde el primer
momento han manifestado
su interés en participar de
este tipo de actividades.

«Fue un operativo muy
positivo, con una gran con-
vocatoria hacia los jóvenes.
Por lo mismo quiero hacer
una invitación hacia las fa-
milias, con el fin que se pue-
dan sumar a otras activida-

des, ya que la idea del alcal-
de es hacer un operativo por
mes,  y potenciar a la Ofici-
na de la Juventud, que este
año partió con su misión de
integrar a los jóvenes en las
actividades de la comuna».

Para el alcalde Gonzalo
Vergara, se trató de una
actividad que cada vez va
sumando a más jóvenes,
«quienes hoy se sienten in-
cluidos en esta nueva admi-
nistración municipal. Y esto
que están haciendo hoy los
chiquillos, habla muy bien
que nuestros jóvenes no son

tan solo para fiestas como
dicen muchos. Hoy en día
ellos están muy comprome-
tidos y están limpiando la
comuna, en este segundo
operativo que se hace en la
ruta CH 60. Por lo mismo
quiero reconocer el trabajo
que ha hecho Piera como en-
cargada de la Oficina de la
Juventud, y al mismo tiem-
po reconocer la voluntad de
nuestros jóvenes que se le-
vantan muy temprano un
día sábado, que lo pueden
usar para el descanso, lue-
go de estar una semana con

sus compromisos en el cole-
gio, pero están aquí junto a
esta autoridad trabajando
por el bien de la comuna».

Agregó que se puede no-
tar las ganas y también el
interés que hay de parte de
estas comunidades al ser
considerados.

La idea de la Oficina de

la Juventud de Panquehue
es hacer un operativo simi-
lar una vez al mes, reco-
rriendo gran parte de la co-
muna. Ya se han efectuado
limpiezas de la faja fiscal de
la ruta 60 CH en el sector de
El Peñón y ahora se suma lo
que hubo el fin de semana
en Escorial.
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Este jueves en el Teatro
Municipal de San Felipe, se
vivirá una jornada imperdi-
ble de magia, a cargo de
magos nacionales y contan-
do con la presentación espe-
cial de Juan Colás, mago
español de reconocida tra-
yectoria a nivel mundial, y
que estará sobre las tablas
de nuestro teatro mostran-
do todo su talento.

El show estará a cargo de
‘AbrAconcagua’, cuyo or-
ganizador, Jairo Chava-
rría, señaló que «AbrAcon-
cagua es un congreso de
magia internacional, lo que
conlleva que lleguen magos
del extranjero y de nuestro

Show de magia nacional e internacional
se toma este jueves el Teatro Municipal

Este jueves a las 18:30 horas, la magia se tomará el Teatro
Municipal de San Felipe.

• Artistas además estarán realizando pre-
sentaciones en otros sectores de nuestra
ciudad.-

país. Vamos a tener este
show el jueves a las 18:30
horas en el Teatro Munici-
pal; el día viernes en el
Buen Pastor, donde tendre-
mos un show más cercano,
y también magia callejera
en la Plaza de Armas».

En este mismo sentido,
Chavarría además precisó
que «la magia no tiene
edad, es una actividad sú-
per familiar, y después de
12 años volvemos con
AbrAconcagua ideal para
toda la familia».

Por su parte, Gabriel
Gascón, mago de la ciudad
de Los Andes y que estará
presentando su espectáculo

en el Teatro Municipal, sos-
tuvo que «estamos recupe-
rando este festival de ma-
gia, y esta versión es súper
especial porque estamos
retomando y el nivel de los
artistas está súper alto, vie-
ne un mago y amigo espa-
ñol, Juan Colás, quien va a
representar a España en el
mundial de magia y viene
con toda su experiencia a
presentar su show en San
Felipe.

«Lo más bonito es poder
reencontrarnos con la ma-

Más de 5.000 personas disfrutaron de la 7ª ‘Gala del Vino’ de San Esteban

gia. Yo llevo 15 años en esto,
como todo arte uno va cre-
ciendo. Esta gala del día
jueves estará súper varia-
da, tenemos grandes ma-
gos, habrá magia de lectu-
ra de mente, magia más vi-
sual, magia más cercana,
íntima por así decirlo»,
agregó Gascón.

Pero no sólo habrá ma-
gia en el Teatro Munici-
pal, y es que tal como lo
indicó el mago andino,
también estarán presentes
en otros puntos de la ciu-

dad. «Este festival no sólo
tiene esta presentación en
el Teatro Municipal, van
a haber varias activida-
des para magos y el públi-

co, en el  sector de El
Asiento vamos a estar en-
tregando magia durante
este fin de semana», dijo
Gabriel Gascón.

Esta verdadera fiesta familiar congregó nada menos que a cinco mil personas.

BROCHE DE ORO.- La presentación del cantante nacional ‘Quique Neira’ fue sin duda el
punto más alto de esta 7ª ‘Gala del Vino’.

• Luego de dos años de suspensión, el
evento congregó a diversos viñateros, pro-
ductos y artesanos del Valle de Aconcagua
y alrededores, y deleitó a los asistentes con
la presentación del cantante nacional ‘Qui-
que’ Neira.-

SAN ESTEBAN.-
Todo un éxito resultó la rea-
lización de la 7ª versión de
la ‘Gala del Vino’ de San
Esteban, evento que congre-
gó a más de cinco mil per-
sonas y reunió a distintos
stand de viñateros, produc-
tores y artesanos de Acon-
cagua y alrededores.

La iniciativa, financia-
da con recursos del Go-
bierno Regional y que se
retomó tras una suspen-
sión de dos años debido a
la pandemia, se realizó por
primera vez en el Estadio
Municipal, dotando de un
espacio seguro para los
asistentes, quienes se de-
leitaron con las sorpresas
y actividades que iniciaron
a partir del mediodía, ho-

rario en que se abrieron las
puertas.

Música en vivo a cargo
las agrupaciones ‘Cose-
chas de mi Canto’, ‘Cue-
queros a la Rueda’ y ‘San-
tino’; la tradicional pisa-
da de uva; un show artís-
tico a cargo de la ‘Compar-
sa Circense’, y, como bro-
che de oro, la presenta-
ción magistral del cantan-
te nacional ‘Quique Nei-
ra’, fueron sólo algunos
de los ingredientes que el

público pudo disfrutar du-
rante la jornada.

El alcalde Christian
Ortega agradeció la alta
concurrencia y el éxito;
«queremos agradecer a to-
dos los que nos acompaña-
ron en esta séptima ‘Gala
del Vino’. Una tremenda
fiesta familiar. La verdad
es que estamos muy conten-
tos porque nos acompaña-
ron más de cinco mil per-
sonas en este evento fami-
liar», informó.
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Tumor cerebral le genera insoportables dolores:

Familia sortea su auto para paliar gastos de enfermedad de la hija menor
Todo un drama familiar

es el que vive una familia
putaendina desde que hace
dos años a una de las niñas,
‘Karla’, le diagnosticaran
un ganglio glioma, tumor
cerebral que le genera in-
tensos dolores, neuralgia,
pérdida de equilibrio y algo
de estrabismo. Para poder
enfrentar los altísimos cos-
tos económicos de los exá-
menes y tratamientos de la
niña, la familia ha decidido
rifar su automóvil, se trata
de un sedán Chevrolet Sail
azul año 2017.

CONTRA LA PARED
«Yo estoy rifando nues-

tro auto porque a mi hija se

APOYEMOS A
KARLA.- Este
sedán Chevro-
let Sail azul,
año 2017, usted
se lo puede
ganar con sólo
comprar un
número de la
rifa. Vale
$10.000 y se
sorteará el
próximo 16 de
junio.

Marilén Muñoz Vergara, ma-
dre de Karla, sortea el auto
de su familia para apoyar a
su hija menor.

le diagnosticó en 2020 un
ganglio glioma que es un
tumor en su cerebro, tron-
co medular, y si bien no es
de carácter grave, sí tiene
sus secuelas. Nosotros deci-
dimos rifar el auto porque
estamos pensando en lle-
varnos a nuestra hija al ex-
tranjero. En primer mo-
mento nosotros pensamos
en Estados Unidos, nos co-
municamos con el Instituto
del Cáncer en Florida, al
cual tuvimos que enviar to-
dos los diagnósticos de mi
hija en traducido, que tam-
bién ahí partimos con un
gasto así de $500.000 y te-
níamos contacto también
con la Universidad de Na-
varra, con la clínica de la
Universidad de Navarra en
España, para poder buscar
mejores opciones para un
tratamiento para nuestra
hija. Acá solamente tene-
mos la alternativa para
cuando crezca el tumor de
ella, solamente radiotera-
pia o quimioterapia, mi hija
tiene 13 años de edad y es
la menor de seis herma-
nos», comentó doña Mari-
lén Muñoz Vergara, ve-
cina de Tabolango, Putaen-
do.

- ¿Su hija es autova-
lente, puede caminar?

- Ella en este momento
va de manera normal al co-
legio, claro que hay días que
falta porque comienza con
náuseas, con mareos, mu-
cho dolor de cabeza; ella
está con neuralgia casi per-
manente, está con trata-
miento permanente por su
dolor y porque el tumor le
hace presión en el nervio tri-
gémino de la masticación, y
eso, como mamá, es muy
doloroso. Es doloroso verla
a ella llorar dos días, tres
días que no le calma el do-
lor con los medicamentos, y
mucha gente me dice a mí
‘pero tu hija se ve bien’, pero
en el fondo uno como fami-
lia, los más cercanos y co-
nocidos estamos más cerca
y sabemos qué le aqueja a
ella.

- ¿Qué tan caros son
los tratamientos y exá-
menes de la niña?

- Nosotros en marzo tu-
vimos un gasto solamente
en el mes de marzo, casi de
un millón seiscientos mil
pesos ($1.600.000), y en un
sólo examen nos costó unos
$887.000, ese era un exa-
men de mutación BRAF.
Estamos también pensando
en someter a nuestra hija a
la ‘Protonterapia’, una tec-
nología muy moderna que

ya ha demostrado poder cu-
rar este tipo de tumores, en
Chile no está la máquina,
por eso hay que viajar al ex-
tranjero.

RIFARÁN SU AUTO
Doña Marilén nos expli-

có detalles de la rifa de su
auto: «Para enfrentar estos
gastos yo tuve que firmar

GASTOS MÉDICOS.-
Los gangliogliomas son
tumores cerebrales y de
la médula espinal poco

comunes, crecen a
partir de grupos de

células nerviosas
(células ganglionares) y

de células de soporte
(células gliales) en el

sistema nervioso central
(SNC). Los ganglioglio-

mas generalmente se
presentan en niños y

adultos jóvenes.

un Pagaré en blanco, fue
necesario para que a mi
hija me la atendieran en
una clínica. Esta rifa está
con base notarial, la íba-
mos a realizar el 2 de mayo,
pero decidimos posponerla
para el jueves 16 de junio,
ese sorteo lo realizaremos
en el edificio de Diario El
Trabajo al mediodía para

proceder con absoluta
transparencia, cada núme-
ro vale $10.000, el auto
está al día con todos sus
papeles en regla», indicó.

Los interesados en con-
tactar a esta familia y com-
prar números de la rifa,
pueden llamarla al +56 9
3016 6012.
Roberto González Short

Municipalidad de Los Andes
conmemora el Día de la Familia

• A través de su programa NNA 24 horas,
dependiente de la Dirección de Seguri-
dad Pública.-

LOS ANDES.- En el
contexto del Día de la Fa-
milia, que a nivel interna-
cional se celebra el 15 de
mayo, el equipo del pro-
grama NNA 24 horas de la
Municipalidad de Los An-
des, realizó una activación
en diversos puntos de la
comuna, realizando una
campaña informativa so-
bre el rol de la familia y su
importancia en estos
tiempos.

En la Plaza de Armas
se dio inicio a la actividad
que busca entregar infor-
mación acerca de cómo
llegar a tener una mejor
vida de familia. Si bien no
existen recetas mágicas y
muchos tipos de familia,
la idea fue promover cier-
tos ‘tips’ que vienen a apo-
yar una mejor convivencia
entre los miembros de las
familias andinas.

Valeria Vidal, encar-

gada del programa de Niños
y Niñas Adolescentes 24
NNA 24 horas, pertenecien-
te a la dirección de Seguri-
dad Pública de la Municipa-
lidad de Los Andes, sostuvo
que «estamos conmemo-
rando este día como pro-
grama ya que para noso-
tros es fundamental rele-
varlo, porque trabajamos
directamente con las fami-
lias de los infantes y adoles-
centes, debido a que su en-
torno familiar es funda-
mental para el desarrollo
posterior.»

En ese contexto, Cinth-
ya Herrera, asistente so-
cial del programa, dijo: «Si
bien no hay recetas para
tener una buena familia,
intentamos hacerlo de ma-
nera didáctica entregando

ciertos tips, teniendo en
cuenta que lo más impor-
tante es el amor y la co-
municación para generar
relaciones sanas. Es por
eso que estamos realizan-
do esta campaña de difu-
sión en distintos puntos
de la comuna, para infor-
mar a los vecinos y veci-
nas acerca de lo que ha-
cemos en el programa,
así como la importancia
de la familia».

Cabe señalar que el
programa NN24H traba-
ja con adolescencia e in-
fancia y pertenece a la di-
rección de Seguridad Pú-
blica de la Municipalidad
de Los Andes. Sus oficinas
están ubicadas en Las
Heras 452 y el fono es
342407943.
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La tarde de este lunes en Las Heras con Hopfenblatt:

Cáscaras de nueces habrían causado incendio en amasandería ‘Naranjo’

TODO CUENTA.- Las cámaras de Diario El Trabajo captan a estos empleados del taller aledaño a la amasandería repelien-
do las llamas con esta manguera de jardín.

SE TEMÍA LO PEOR.- Minutos de tensión y angustia vivieron los vecinos de esta vivienda
en la esquina de calle Hopfenblatt con Las Heras.

EL SUSTO DEL DÍA.- Doña Rosa, dueña del inmueble, llegó minutos después de declarado
el incendio, ella agradeció la rapidez de Bomberos para detener las llamas.

Comandante de Bomberos
Walter Estaforelli.

Un incendio estructu-
ral se declaró a las 15:24
horas de este lunes en la
amasandería ‘Naranjo’
ubicada en Las Heras con
Hopfenblatt, lo que puso
en alerta tanto a los veci-
nos del sector como a un

NUESTRO ZOOM.- Nuestra lente capta en el interior de la
vivienda uno de los hornos en llamas y un bombero hacien-
do su labor.

gran contingente bombe-
ril de nuestra ciudad.

Fue un empleado de
una oficina ubicada al
frente de la amasandería,
quien se percató del humo
que salía del entretecho
del local, alertando a to-
dos los mecánicos que la-
boran en los talleres cer-
canos para que intentaran
frenar el avance de las lla-
mas.

CÁSCARAS DE NUEZ
Las cámaras de Dia-

rio El Trabajo estuvie-
ron en el lugar. Pudimos
observar cómo los mecá-
nicos del taller contiguo,
con una manguera domés-
tica, mojaban las paredes
para evitar que el fuego se
extendiera a su local.
También lograron quitar
del alcance del fuego va-
rios cilindros de oxígeno y
otros materiales inflama-
bles.

Nuestro medio habló
con Luis Zúñiga, dueño
de la amasandería, quien
en medio de la prisa nos
ofreció unas palabras:
«Afortunadamente los
bomberos todo lo contro-
laron ya, en este momen-
to están tratando de dilu-
cidar qué sucedió, y afor-
tunadamente gracias a los

Luis Zúñiga, encargado de la
amasandería, indicó que una
brasa mal apagada pudo ge-
nerar el siniestro.

bomberos está todo con-
trolado. Nosotros creemos
que pudo ser una brasa sin
apagar lo que generó este
incendio en la bodega
donde guardamos las cás-
caras de nueces para
prender los hornos, supo-
nemos eso», comentó el
propietario.

DAÑOS MATERIALES
Diario El Trabajo

habló con el comandante
de Bomberos, Walter Es-
taforelli, quien nos dio
su informe preliminar:
«La tarde de este lunes se
emitió la alarma de incen-
dio acá en calle Hopfen-
blatt con Las Heras, en
donde una reconocida
amasandería de la zona
se habría incendiado. Las
llamas se concentraron
en la parte donde están
los hornos y se habría in-
tentado propagar hacia
las habitaciones (también
es una vivienda). Como
siempre se enviaron las
unidades más cercanas al
lugar. Luego de llegar las
primeras unidades de
Bomberos se declaró la
segunda alarma de incen-
dio, y llegaron en apoyo
un par de máquinas más,
las cuales trabajaron en
el tema de abastecimien-
to», detalló el comandan-
te. Al final de la jornada
no se registraron personas
afectadas, sólo daños ma-
teriales en la bodega de
hornos.
Roberto González Short



EL TRABAJO JMartes 17 de Mayo de 2022 99999POLICIAL

Joven de 22 años tenía cero alcohol en la sangre:

Mujer guardia atacada sexualmente no se encontraba en una convivencia

Al interior de esta vivienda ocurrió el cobarde ataque sexual
a la joven guardia de seguridad de sólo 22 años de edad.

• Joven se encuentra bajo un profundo
shock: «Está encerrada en su pieza, llora,
debemos tenerle ayuda psicológica porque
yo creo que ella lo único que quiere es ma-
tarse», aseguró su afligida madre.-

La madre de la víctima
del cobarde y deleznable
ataque sexual ocurrido la
madrugada del domingo en
un inmueble de población
La Corvi de San Felipe,
tomó contacto con nuestro
medio, lo cual agradecemos,
para aclarar algunos pun-
tos, principalmente el que
tiene que ver con una even-
tual convivencia al interior
de la casa, situación que
descarta plenamente, por-
que según lo dicho por su
hija, llegaron a esa a casa a
dejar a un compañero de
trabajo.

Según indicó la angus-
tiada madre de la víctima,
su hija es guardia de seguri-
dad y fue contratada por el
acusado para ir a un evento
a San Esteban, aparente-
mente la ‘Gala del Vino’ que
se desarrolló en esa comu-
na, pues según explicó la
mujer, «creo que era una
catación de vinos y actua-
ción de unos artistas que
traían. Mi hija estuvo en la
portería durante todo el
evento. En la noche, al mo-
mento de retirarse, su jefe,
la persona que la agredió,
le ofreció traerla de regre-
so a Los Andes, y como mi
hija ya lo conocía, porque
era su jefe, accedió a decir-
le que sí y así no molestar
al papá para que la fuera a
buscar. Y antes de venirse
para acá (Los Andes), le
dijo que iban a pasar a de-
jar a un compañero a San
Felipe y se regresaban in-
mediatamente a Los Andes.
Mi hija, como ya lo ubica-
ba a este señor, nunca pen-
só algo malo. Le dieron una

energética (bebida) para
que tomara y llegando a la
población donde iban a de-
jar a este joven, mi hija le
dice si le puede prestar el
baño para entrar a orinar,
el joven le dice que sí. Mi
hija entra al baño y deja,
por lo que me comentó, la
energética afuera, en la
mesa, y cuando salió del
baño este hombre la atacó
poniéndole la mano en la
boca, tirándola al piso, mi
hija ya se había tomado
más de la mitad de la ener-
gética».

Agrega que su hija le co-
mentó que al momento de
subirse al auto se sintió muy
mareada, «y con muchas
ganas de orinar y por eso
le pidió el baño a este joven,
pero adentro de la casa fue
agredida por su jefe. Ella
estaba con su celular e in-
cluso yo tengo los Whats-
App que mandaba pidien-
do auxilio: ‘¡Por favor
ayúdenme!... ¡Por fa-
vor ayúdenme!’, y noso-
tros sin poder saber donde
estaba porque no podía ha-
blar, no podía hablar mi
hija, solamente mandaba
escritos, pero no escritos
correctamente, sí pidiendo
ayuda. Yo hablé con mi hija
mayor, que estaba su espo-
so acá, y le pedí por favor
que me ayudara porque yo
no tenía cómo movilizarme
en esos momentos, a ver
qué es lo que pasaba, e in-
cluso yo pensaba ir al recin-
to donde estuvo trabajan-
do, pero ya a esa hora no
creo que haya habido al-
guien. Pero logramos que
nos mandara la ubicación

y mi hija mayor, con el
‘Waze’ llegó a esa pobla-
ción, siguiendo la dirección
de Waze llegaron allá y mi
hija se bajó, porque en nin-
gún momento la ubicación
le dio con la casa exacta, se
veía que estaba en ese sec-
tor, pero no en la casa exac-
ta que el Waze mandaba.
Mi hija empezó a gritar
afuera, a llamarla por el
nombre, y al final sentía mi
hija el grito de mi hija (víc-
tima) desgarrador pidien-
do auxilio. Empezaron a
salir todos los vecinos has-
ta que lograron dar con la
casa y ahí encontraron a mi
hija tirada en el fondo de la
casa, a muy mal traer. El
tipo tratando de escapar,
los vecinos lo sacaron de
adentro del auto y creo que
ahí fue donde le dieron la
tremenda paliza. Mi yerno
fue uno de los que casi lo
mató, se lo tuvieron que
quitar a los dos y llamaron
a Carabineros y Carabine-
ros ahí recién llegó, cuan-
do ya había quedado ‘la es-
coba’, es decir habían en-
contrado a mi hija, la cara-
binera entró, trato de con-
tenerla porque mi hija es-
taba inconsciente. Gracias
a Dios yo no fui... gracias a
Dios yo no alcancé a llegar
a esa casa porque si no se-
ría yo la que estuviese pre-
sa en estos momentos, por-
que yo tengo la seguridad

que lo hubiese matado...
porque yo soy la mamá»,
señala.

Reconoce que el daño
hecho a su hija es terrible:
«Fue muy grande. Y no fue
porque ella vaya a partici-
par en una fiesta, fue por
confiarse en su jefe, que su
jefe la traía de regreso a su
casa, y este maldito desgra-
ciado algo le tiene que ha-
ber hecho, algo le tiene que
haber dado en la energéti-
ca, cómo mi hija se sintió
tan mal y perdió la cons-
ciencia y él abusó de mi
hija. Como familia estamos
destrozados, pero yo nece-
sito que se diga la verdad,
no que se especule con algo
que no sucedió. Los vecinos
participaron, casi los lin-
charon a los tipos, pero lo-
gramos salvarla; tal vez si
mi hija no hubiese manda-
do la ubicación, la habría-
mos encontrado muerta».

- A ella cuando le dan
la energética, ¿ahí co-
mienza a sentirse mal y
con ganas de orinar?

- Sí, cuando ella se toma
la energética.

- ¿La energética se la
pasaron abierta o ella la
abrió, cómo podría ser?

- No, no sabemos, no sé,
no sé. No hemos podido
conversar con ella bien, por-
que si usted entiende, ella
está totalmente choqueada.

- Eso mismo, ¿ella
cómo está?, aparte de
choqueada. ¿Se aisló o
está quizás encerrada
en su pieza? ¿Cómo han
sido estas últimas ho-
ras?

- Está encerrada en su
pieza, llora, tenemos que
tenerle ayuda psicológica,
porque yo creo que ella lo
único que quiere es matar-
se. Ella jamás pensó que
haciendo esta labor pudie-
ra sufrir una agresión sexual
de parte de unos de sus je-
fes.

- ¿Ella le dice a usted
que su jefe la atacó
sexualmente, la violó?

- La violó, e incluso está
estipulado en el hospital, le
hicieron el test de alcohol,
cero consumo de alcohol.

- ¿O sea se descarta
que haya habido una

convivencia dentro de
la casa?

- Sí, se descarta total-
mente, totalmente. Sola-
mente que él le pidió que
iban a ir a dejar a su com-
pañero allá a esa casa y que
se devolvían inmediata-
mente.

- Lo otro, el dueño de
casa o arrendatario
quedó en libertad, por-
que al parecer ella acu-
sa solamente al supervi-
sor o su jefe.

- Es que el joven, este
niño creo que trató de ayu-
darla, pero el tipo se le tiró
encima y le pegó también, lo
agredió a él. No se explica.
El niño dice que él trató de
ayudarle, pero él debería
haber hecho más, él era el
primero en haber llamado a
Carabineros, no haberse
quedado ahí como especta-
dor, porque si yo veo a una
compañera de trabajo que
está siendo agredida, lo pri-
mero que hago agarro cual-
quier cosa y lo noqueo al
tipo, lo aturdo por último,
llamo a Carabineros, pido
auxilio, sin embargo él es
tan culpable como el des-
graciado que violó a mi hija.

Comenta que su hija es-
taba dopada e incluso el año
pasado tuvo un accidente,
tiene las dos clavículas frac-
turadas, cosa que fue trata-
da, pero además tiene una
pierna con metal, «entonces
la golpeó muchas veces en
la cabeza, yo creo que ahí
tiene que haber perdido la
consciencia», manifiesta.

- ¿Es el que aparece
en el video con el nom-
bre que se conoce?

- Sí, es un hombre gran-
de.

- ¿Algo más que us-
ted quisiera agregar
como reflexión?

- Que una siempre tiene
que estar pendiente de sus
hijos, a lo mejor yo siempre
he sido una mamá ‘catete’,
porque siempre estoy pre-
guntando dónde estás, dón-

de estás, dóndes estás, y
gracias a eso logramos dar
que mi hija pudiese mandar
el Waze, porque tal vez si yo
no hubiese hecho eso, a lo
mejor yo hubiera encontra-
do a mi hija muerta.

- ¿Qué edad tiene su
hija?

- Tiene 22 años.
- ¿Trabaja siempre

en el área de la seguri-
dad privada?

- Sí, ella es OS-10 y tam-
bién hizo el curso de super-
visor.

La madre de la víctima
lamenta que hasta este día
lunes, pasado el medio día,
el jefe de la empresa no se
haya hecho presente: «Ni
siquiera un llamado de te-
léfono», indica.

- ¿Cómo se llama la
empresa?

- M & J.
- ¿Alguna ayuda psi-

cológica de la fiscalía,
algo?

- Hasta el momento
nada. Nosotros con la mis-
ma comunidad de San Feli-
pe, de la gente que apoyó
ayer (domingo) recibió una
llamada que necesitaban
que mi hija sea evaluada,
reciba apoyo psicológico.
Porque de verdad mi hija
está encerrada. Ella jamás
pensó que le podía pasar
una cosa así, menos de un
hombre viejo, adulto, que
podría ser su padre.

- Como medio esta-
mos a su disposición
para lo que necesite.

- Muchas gracias, eso
era lo que quería, aclarar las
noticias porque hay que de-
cir las cosas como son. Por-
que las cosas mal dichas
dañan a la familia y detrás
de ellas hay... familias.

PRISIÓN
PREVENTIVA

Cabe destacar que el
principal inculpado en este
caso, Jorge Muñoz Ta-
pia, quedó en prisiónpre-
ventiva.
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Técnico de Trasandino
desafectó al capitán

José Tomás Arancibia

Este fin de semana parte la Copa
de Campeones femenina

Este sábado se levantará el telón en la Copa de Campeones de mujeres.

La regencia de ARFA
Quinta Región dejó a firme el
inicio de la Copa de Campeo-
nes femenina para este sába-
do 21 de mayo, día en el que
los mejores equipos de la re-
gión iniciarán la lucha por
quedarse con el principal tor-
neo regional.

El comienzo de la liga será
muy atractivo y complejo para

los representativos de San Felipe,
ya que el Mario Inostroza choca-
rá en la primera ronda con el Be-
llavista de la Ligua, mientras
Alianza Curimón protagonizará
una de las llaves más electrizan-
tes de la primera rueda al tener
como rival al Central de Putaen-
do.

Dentro del formato de la
‘Orejona’ femenina 2022 sobre-

Desde ayer en la mañana, José Tomás Arancibia dejó de ser jugador de
Trasandino.

Una determinación valiente y
al mismo tiempo muy controver-
tida, a raíz que esta terminará por
minar definitivamente su ya dete-
riorada relación con la hinchada,
tomó Francisco Arrué al des-
afectar al capitán José Tomás
Arancibia.

La decisión del entrenador ha
provocado mucha molestia entre
la fanaticada del club andino, al
tratarse de un jugador ‘símbolo’ y
muy querido por moros y cristia-
nos, que no terminan de entender
cómo la dirigencia del club sigue
avalando las acciones de un téc-
nico que no ha logrado sacar ren-
dimiento a un plantel que supues-
tamente se había diseñado para
pelear el ascenso a la Primera B,
objetivo que por lo visto hasta

ahora parece inalcanzable, tanto,
que en el medio local dicen que
una buena campaña sería no per-
der la categoría.

Claramente el ambiente en la
tienda andina está enrarecido,
porque a la salida del ‘Tanque’ se
suman otras situaciones que han
provocado molestia, como por
ejemplo lo fueron el haber cam-
biado de lugar las bancas técnicas
en el estadio Regional, o los con-
tinuos reclamos respecto al esta-
do del principal reducto deporti-
vo de Los Andes, cosa que por su-
puesto no ha gustado nada a la
ciudadanía.

El ahora ex jugador tuvo un
paso fructífero por Trasandino,
donde anotó 28 goles mientras
defendió esa casaquilla.

sale el que en su primera parte
la competencia constará de dos
fases de eliminación directa; una
vez que se den por concluidas
estas etapas y solo queden dieci-
séis equipos con vida, el estadio
Sausalito de Viña del Mar se con-
vertirá en el escenario sede en
que de manera íntegra se juga-
rán desde los octavos hasta la
gran final del torneo.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No engañe a su corazón o lo lamen-
tará más adelante. La verdad siempre por
delante. SALUD: Tranquilidad por este día.
DINERO: Tenga paciencia ya que los frutos
de lo que sembró comenzarán a aparecer en
su destino. COLOR: Anaranjado. NÚMERO:
15.

AMOR: Siempre debe tener presente las con-
secuencias de sus actos, ya que tarde o tem-
prano terminan por alcanzarle. SALUD: Cui-
dado con terminar el día con un problema de
salud. DINERO: Usted puede lograr mucho
si enfoca su esfuerzo en ello. COLOR: Gris.
NÚMERO: 11.

AMOR: Evolucione, no se quede pegado/a
en las cosas que ocurrieron la primera mitad
de mayo. Es tiempo de seguir adelante. SA-
LUD: No comience la jornada con el pie iz-
quierdo, cuide su organismo. DINERO: No
se quede con dudas con respecto a ese ne-
gocio. COLOR: Granate. NÚMERO: 4.

AMOR: Entienda que a veces no es bueno
para el corazón que el pasado vuelva a for-
mar parte de su presente. SALUD: Cuidado
con comer cosas dulces. DINERO: No se
debe endeudar más de la cuenta consideran-
do que ya tiene muchas deudas. COLOR:
Lila. NÚMERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Hay cosas que pueden ser mejora-
das en su vida y es usted quien puede ha-
cerlo. SALUD: Evite agotarse y más de la
cuenta, eso no le hace bien en especial cuan-
do debe cuidarse mucho. DINERO: Si desea
que ese proyecto funcione debe ponerle el
hombro. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 41.

AMOR: Recuerde que las cosas que cues-
tan son las que en realidad valdrán la pena.
SALUD: No dañe su estado anímico al acer-
carse a personas evidentemente negativas.
DINERO: No se involucre en ninguna dispu-
ta que surja en su trabajo. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 19.

AMOR: Las cosas pueden funcionar en su
relación, pero depende de ambos y no solo
de una de las partes. SALUD: Termine la jor-
nada con un cambio de actitud. DINERO:
Desligarse de sus responsabilidades no es
muy favorable en este tiempo. COLOR: Púr-
pura. NÚMERO: 17.

AMOR: El demostrar amor a los demás es el
mejor obsequio que usted les puede dar. No
se mida tanto en la entrega. SALUD: Cuida-
do con esos problemas para conciliar el sue-
ño. DINERO: Es importante que busque un
trabajo en donde realmente lo/a valoren.
COLOR: Negro. NÚMERO: 23.

AMOR: Es tiempo de rehacer su vida y bus-
car la felicidad que su corazón necesita.
SALUD: Evite y cualquier situación de con-
flicto que puede afectar su estado de áni-
mo. DINERO: Programe los pasos que dará
más adelante en lo laboral. COLOR: Rosa-
do. NÚMERO: 45.

AMOR: Su capacidad de entregar amor a
los demás le llevará a encontrar la felici-
dad. SALUD: No debe pasar rabias este día
ya que no le hace muy bien. DINERO: Cui-
dado con dejar de lado sus responsabilida-
des en el trabajo. COLOR: Fucsia. NÚME-
RO: 2.

AMOR: Trate de ser más precavido/a esta
segunda quincena, no la desperdicie en
peleas que no ayudan en su relación. SA-
LUD: Evite situaciones demasiado estre-
santes. DINERO: No desaproveche las
oportunidades ya que no siempre se pre-
sentan. COLOR: Marengo. NÚMERO: 14.

AMOR: Confundir una amistad con otra cosa
es fácil, pero si la otra persona no le ha dado
indicios pero usted sigue insistiendo, enton-
ces eso está muy mal. SALUD: No se extrali-
mite en los desarreglos. DINERO: Presente
sus proyectos, no sienta temor en mostrar sus
capacidades. COLOR: Café. NÚMERO: 21.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Pasaje Manuel Rodríguez con Diego de Almagro en Población Santa Rosa:

Vecinos reclaman por basurales y malos olores en cité con 50 extranjeros

CITÉ DE EXTRANJEROS.- Esta es la triste postal que los vecinos de este pasaje deben soportar regularmente en una
vivienda en la que, según ellos, viven cerca de 50 personas.

NO ACATAN.- Aunque haya señalética prohibiendo arrojar
basura, de igual forma pocos lo respetan.

María Angélica Vergara, pre-
sidenta de la junta de veci-
nos de Población Santa
Rosa.

Insoportable es el ma-
lestar que desde hace varios
años vienen viviendo los
vecinos de pasaje Manuel
Rodríguez en Población
Santa Rosa, desembocando
en Diego de Almagro.

Se trata de un problema
de salud pública. Los vecinos
del sector, en la persona de
María Angélica Vergara,
presidenta de la junta de ve-
cinos, señalan que en la es-

quina de dicho pasaje hay
una vivienda tipo Cité, o sea,
en donde viven cerca de 50
personas extranjeras, y que
generan gran cantidad de
basura, suciedad y malos
olores en todo el pasaje, pues
se niegan a velar por el aseo
y tampoco permiten que la
Municipalidad retire del lu-
gar los muebles viejos que
tienen instalados.

«Bueno este problema

NAVIDAD EN MAYO.- Parece un ‘Árbol de Navidad’, pero
en este caso son bolsas de basura. Los vecinos aseguran
que a veces hay ratones, orinan las personas y defecan en
esa esquina.

MUEBLES VIEJOS.- La Municipalidad de San Felipe lleva años intentando retirar estos
muebles viejos del lugar, los inquilinos se oponen.

viene desde hace años. La
Municipalidad nos ha apo-
yado a nosotros en varias
ocasiones, ha venido a sacar
los escombros de basura en
general. Hay una casa que
es grande y se arrienda, no
sé mucho de cómo funciona
y cuántas personas se ven
ahí, acá los vecinos me indi-
can que son como 50 perso-
nas, hay niños también y de
varias nacionalidades. No-
sotros hicimos una encues-
ta allí y habían puros hai-
tianos en ese tiempo, que
salían a trabajar y otros que
se quedaban ahí porque les
faltaba documentación»,
comentó doña Angélica.

- ¿Pero usted dice
que la Municipalidad
había intervenido en al-
gún momento el año
pasado?

- Sí, sacan, limpian todo
ahí, dejan limpiecito, inclu-
so nos pusieron una señalé-
tica de No Botar Basura,
pero no hay respeto por eso.

- ¿Entonces qué es lo
que ustedes están pi-
diendo?

- Bueno, como siempre
pedirle a la Municipalidad de
que nos hagan una limpieza
para evitar esto, porque si no
los olores seguirán cada día
peor; ahí hay basura, tam-
bién hay ratones que se ven.

MUNICIPIO
RESPONDE

Diario El Trabajo ha-
bló con el administrador

municipal, Hernán He-
rrera Caballero: «Esta-
mos hablando de una situa-
ción que no es habitual, que
acontece en ese lugar, tal
como lo manifestaba la ve-
cina en el audio que hemos
podido escuchar. Segundo
lugar todas las veces se ge-
neran acciones de retiro de
esos materiales, siempre y
cuando esto sea basura. Y
respecto al tratamiento del
escombro, hay un procedi-
miento especial que se debe
desarrollar y eso requiere
una programación. Es por
eso que hoy día se retiró la
basura, los escombros van
a ser retirados posterior-
mente por la empresa des-
tinada a este efecto. Sin

embargo, hubo oposición
por parte de ciudadanos
inmigrantes que no dejaron
a nuestro personal sacar un
sillón que utilizan ellos en
ese lugar y que se mantie-
ne ahí por cuanto hay una
oposición, y nosotros no
vamos a arriesgar a nues-
tro personal a una posible
agresión. Así que lamenta-
mos esta situación, porque
es parte de la poca cultura
que tiene la gente en cuan-
to al retiro de la basura, ya
que esta debe ser retirada
los días indicados, las fe-
chas y horas que hayan es-
tablecido los recorridos. Sin
embargo, nosotros como
Municipio reforzamos y
evitamos la generación de

estos microbasurales que se
generan en la ciudad», co-
mentó el funcionario.
Roberto González Short


